
第１回理事会事前質問シート　回答（赤字）

対象議案名 目的 発言内容（※一議案につき二つまで）

⼩熊 孝幸 質問 背景の「⾃分⾃⾝の健康のことにさえ意識が低く、健康維持が習慣化できていない現状がありま
す」は、何故このような現状だと思いますか。事業を⾏う事⾃体問題はないと思いますが、誰も
が健康に過ごしたいとは考えていると思いますが結局は健康が⼆の次三の次だと思います。⻘年
会議所の活動⾃体が健康と真逆の活動であるという側⾯もあると思います。
→意識の低い⽅に少しでも健康でいることの価値を伝えるプロジェクトです。⻘年会議所の活動
⾃体が健康と真逆である、というご認識に関してはそれぞれの参加の仕⽅によると思います。

意⾒1 何に対しての背景でしょうか？⻑岡市の政策に対しての背景なのでしょうか。政策に対してでは
なく、理事⻑所信に対して背景を考える必要があるのではないでしょうか。今の背景なら⾏政で
やるべきかと思います。
→実施に⾄る背景ですので、この事業の元となる背景を書かせていただいています。理事⻑の所
信も社会情勢や⻑岡市の現状を踏まえたものであるように、私の委員会事業計画もそのようにし
ています。それを踏まえて、背景を書かせていただいています。

意⾒2 なぜ⼀般参加者が２，０００円でメンバーが３，０００円なのですか？
→タニタの活動量計（万歩計）ですが、そのシステム料が３,０００円でございます。⼀般参加者
につきましては、システム料を補助することで参加促進につなげたいと考えています。

質問１ ４⽉例会と同様にターゲットに参加してもらうにはどうしたらいいのかご検討下さい。
→協⼒していただいている機関の⽅にも参加していただくなど、草の根で参加促進を⾏いたいと
考えています。

質問２ 対外⽬的に「社会実験を⾏い、その結果を、健康で⻑⽣きできるまちづくりにいかすこと」とあ
りますが、社会実験の結果をどのようにいかすのか議案書から読み取れませんでした。実験の成
果をどこかへ提⾔したり、８⽉例会や周年事業で活⽤するのでしょうか。
→社会実験は⻑岡市の健康づくり事業を活⽤して⾏っています。社会実験を通して効果測定をし
問題点や課題を⾒出すことで、市へ提⾔、政策⽴案につなげていただきたいと考えています。

質問１ 議案中に、社会保障費、社会医療費、社会削減費という⾔葉が使われていますが、整合性を保つ
ためにも、それぞれ統⼀するか定義づけるかの記載内容の変更が必要かと思います。
→社会保障費に統⼀しました。

質問２ ⼿法３、（２）③において、「社会医療費の削減費⽤」とありますが、⼀般に公正妥当といえる
数値にで数値化できるものなのでしょうか。
→4⽉例会でご講演される久野教授がヘルスプロモーションの権威で、数値化する研究を⾏ってい
る⽅です。その⽅の研究を参考にしてできるものは数値化したいと考えています。

菊地 恭平 質問１ 『壮年や若者世代の健康促進』 が 『社会保障費の減』 となる 根拠、因果関係を教えてく
ださい。⼜は、健康促進が進み⻑寿命化が進んだ場合、結果として社会保障費が増えない根拠で
も結構です。※⻑寿命化が進むことで⾼齢者の⼈⼝⾃体が増え、社会保障費が増えるように感じ
たので質問です。
→健康促進をし、メタボリックシンドローム予備軍を減らすことで将来的な医療費の削減につな
がります。詳しくは、厚⽣労働省から出ています「医療費適正化基本⽅針の改正・医療費適正化
計画について」（Ｐ１３〜１５）をご確認ください。また、当然⻑寿命が進んだ場合、結果とし
て社会保障費は増える傾向にありますが、本議案とは別の議論が必要となりますので、ここでは
差し控えます。
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質問２ 背景の⾃分⾃⾝の健康の事にさえ意識が低くとありますが、むしろ世間は健康志向が強くなって
  ると思います。（なってないのはＪＣだけです）

→ターゲットに設定した年齢層においては健康意識が他の年代より低いことは厚⽣労働省のデー
タで明らかになっています。また、この機会に⻘年会議所のメンバーにも健康志向を⾼めていた
だきたいと思います。

質問３ ４⽉例会受付時にこちらの受付も⾏うように読み取れますが、それではやりたい⼈だけが集まる
例会になってしまうのではないですか。多くの⼈に参加してもらい参加したいと感じた⼈が参加
するべきでは。
→おっしゃる通りだと思います。プロジェクトへの参加は任意です。4⽉例会を聞いてプロジェク
トに参加したいと思った⽅も参加していただけるように、受付を分けたいと思います。

質問４ メタボ回避100⽇プロジェクトの利⽤規約がHPを⾒ても⾒当たりません。新しい取り組みとして
⾏うのであれば利⽤規約を確認しておいた⽅がいいのではないでしょうか。
→ながおかタニタ健康くらぶ の利⽤規約に替えさせていただきたいと考えております。申し込み
フォームにその旨を記させていただいております。


